



exporter plus de 80 p. 100 de leur production pour pouvoir appartenir à 100 p. 100 à des étrangers; sinon, le capital devait être détenu à 50 p. 100 par des Malaisiens, dont 30 p. 100 par des Bumiputra (Malais).

En septembre 1998, s'écartant soudainement de sa politique de marché libre, la Malaisie a imposé des mesures de contrôle des changes (visant principalement les courtiers en valeurs mobilières), accompagnées d'un régime réglementaire auquel sont aussi soumis les exportateurs, les importateurs et d'autres gens d'affaires et voyageurs.

### Priorités du Canada en 1999

- suivre la législation sur la propriété intellectuelle nouvellement établie, pour soutenir le développement du Multimedia Super Corridor (il y a encore des problèmes à régler en ce qui concerne l'exécution des lois sur les droits d'auteur et la propriété intellectuelle); surveiller les mesures de contrôle des changes introduites en septembre 1998, afin d'en évaluer l'impact sur les sociétés canadiennes;
- se prononcer en faveur de la restructuration et de la recapitalisation des institutions financières malaisiennes, ce qui peut présenter des possibilités pour les institutions financières canadiennes;
- demander l'abrogation des nouvelles politiques d'« achat malaisien » du gouvernement et des autres mesures ayant des effets sur les possibilités de commercialisation pour les Canadiens.

## PHILIPPINES

### Aperçu

En 1998, le commerce de produits entre le Canada et les Philippines a été fortement perturbé par la crise économique mondiale. Les exportations ont diminué de 57 p. 100 et se sont chiffrées à 181 millions de dollars alors que les importations augmentaient de 32 p. 100 et s'élevaient à 958 millions de dollars. Ces dernières années, les Philippines sont devenues un marché pour une grande variété de produits et de services canadiens, dont les articles agroalimentaires, la machinerie et les équipements, les engrais et autres produits, les services financiers, les services d'ingénierie ainsi que d'autres services aux entreprises et services professionnels. Au cours du mandat du président Ramos (qui a pris fin au milieu de l'année 1998), un programme de libéralisation délibérée et générale

du commerce et de l'économie a été entrepris. Ce programme se poursuit, sous le gouvernement du nouveau président Estrada.

### Résultats obtenus en 1998 :

- Négociation d'un nouveau protocole d'importation sanitaire ouvrant un nouvel accès au marché pour les viandes chevalines du Canada.
- Entretien et mise à jour de protocoles d'importation sanitaire permettant d'assurer un accès continu au marché pour la viande de porc et de boeuf, la volaille, les semences de verrat et les embryons bovins; négociation d'un nouveau certificat d'exportation pour les aliments pour animaux familiers du Canada.
- Négociation d'un accord de production audiovisuel permettant l'utilisation commune de ressources et d'avantages pour la production de films, d'émissions de télévision et de radio, et de programmes vidéo et multimédias.
- Conclusion d'un PE entre la Fondation des technologies de l'information des Philippines et l'Association canadienne de la technologie de l'information.
- Résolution d'un différend concernant l'évaluation douanière d'une troisième expédition d'anesthésiques dentaires, ce qui devrait prévenir tout différend futur.

### Priorités du Canada en 1999

- veiller à ce que toute révision du régime d'importation de viande des Philippines n'ait pas d'effet défavorable sur le potentiel existant et sur les possibilités futures d'exportations du Canada;
- continuer de travailler à l'établissement d'un protocole phytosanitaire mutuellement acceptable pour l'admission de pommes de terre de semence canadiennes;
- soutenir les efforts continus du gouvernement des Philippines en faveur de la libéralisation du commerce et de l'économie afin de diminuer la participation de l'État et de parvenir à un niveau plus élevé de transparence et d'ouverture dans les réglementations;
- s'efforcer d'obtenir un accord sur des procédures et une documentation acceptables pour l'approbation et la sauvegarde des exportations de poudre de nickel de type 123 en provenance du Canada;